



PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

D. Antonio Gómez Bravo y Donoso,

Falleció en Campanario el día 5 de Mayo de 1913,
después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada viuda, D.^a Rosario Martínez de la Mata y Balmaseda, sus hijos D.^a Antonia, D.^a María, D. Mariano, D. Feliciano, D. Ricardo, D. Antonio María, D. Francisco y D. Cayetano; hijos políticos doña Dolores Donoso Valdivia, D.^a Agustina Fernández Daza, D.^a Leonor Fernández Daza y D.^a Manuela Donoso; demás parientes,

Ruegan á sus numerosos amigos encomienden á
Dios Nuestro Señor el alma del finado.

Campanario 4 de Mayo de 1914.

Todas las misas que se celebren mañana en la parroquia de la Asunción de Campanario, serán aplicadas por el alma del finado.

La política necesaria

En otro lugar de este número verán nuestros lectores la carta que el Director adjunto de la compañía de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, dirije á nuestro querido amigo el diputado por la circunscripción, Sr. Marqués de la Frontera.

Como se vé, van confirmando, en todas sus partes los vaticinios que hicimos acerca de las esperanzas que pudieran fundarse en la actividad y entusiasmos y aptitudes de este diputado.

Hasta aquí, en estos asuntos referentes á los intereses materiales de nuestra agricultura y ganadería, habíase encontrado solo ó debilmente ayudado por los demás representantes en Cortes, el Sr. Pidal, promotor infatigable de cuantas iniciativas se relacionaran con la prosperidad de nuestra riqueza agraria. El fué siempre el portavoz de las aspiraciones de nuestros ganaderos ante los gobiernos, y el que consumió esfuerzos generosos en todas ocasiones para aunar bajo esta bandera las voluntades de todos, prescindiendo en este terreno de todas las demás diferencias que pudieran separarlos, en otros aspectos de su misión política, y que en aquellos otros terrenos debieran ventilarse.

Pero siempre fueron debilmente fecundos sus esfuerzos, por la opuesta manera de ser de todos los demás representantes en Cortes; esta fué la razón de su empeño en que la representación de la provincia en el parlamento fuera personalidades, cuya significación, cuyos entusiasmos, cuyas energías y aptitudes pudieran ponerse al servicio de estos intereses, y por eso acogió con tanta complacencia el nombre, tan justificadamente prestigioso, en este sentido, del Sr. Marqués de la Frontera, cuando se le designó como candidato á la diputación á Cortes por la circunscripción.

Los hechos han confirmado las esperanzas; el señor marqués de la Frontera es un esforzadísimo defensor de los más importantes intereses materiales de la provincia, y juntamente con el Sr. Pidal, cuyos entusiasmos en este sentido están tan comprobados, y auxiliados de los talentos y elocuencia del Sr. Hermida, se consagrarán á realizar una labor más trascendental y más seria para la provincia que el lamentable ajetreo de Ayuntamientos y empleados á que han venido consagrando, y donde han venido, por desgracia, dilapidando sus esfuerzos hasta ahora nuestros políticos.

Tenemos la seguridad de que en ese camino no quedarán solos el diputado por la circunscripción, el de Almendralejo y el de Don Benito, porque ya esa labor hoy no es aislada, como lo era antes la del Sr. Pidal, y cuando vean los demás la superior eficacia de estos esfuerzos, se apresurarán á prestar sus valiosas cooperaciones recificando el error ancestral de esa política consuetudinaria que á todos nos perjudica tanto, comenzando por sus propios directores.

Y solo cuando esto se logre, podremos esperar que para la vida de Extremadura se alcance una era de prósperas bendiciones.

La fuerza de Cataluña, y la fuente más fecunda de su prosperidad procede precisamente de esto. Quizá en ninguna parte de España sean tan ardorosas, tan enconadas las divergencias y contiendas de la política, ni en ninguna parte se combaten con tanta saña las diferentes banderías; pero, cuando se llega á cosas que afectan al interés material, á la riqueza, á la prosperidad de Cataluña, todas las contiendas desaparecen, y sin mirar quien levanta la bandera, todos, sin distinción de matices, aparecen bajo ella dispuestos á aunar sus esfuerzos para defenderla.

¿Por que no había de ocurrir aquí lo mismo? Desgraciadamente, hasta el presente no ha sido así; la única voz que se levantó desde hace algunos años, desde que nació á la política de la provincia, fué la del señor Pidal, y hasta ahora no ha encontrado quien emprenda el mismo camino: pero no es tarde, si al fin se logra, como lo demuestra la generosa campaña emprendida por el Sr. Marqués de la Frontera, cuya significación, cuya brillantísima historia y cuya competencia en estas materias son una garantía de éxito en esta meritisima labor á que pudiera orientarse el esfuerzo aunar de nuestros políticos.

Claro está, que nada les detendrá en ese laudable camino, que proseguirán hasta el fin sin mirar que les sigan ó no, porque sabe muy bien el Marqués de la Frontera, como lo sabe el Sr. Pidal, que á su lado tienen este terreno, la opinión y el entusiasmo de todos los elementos agrarios del país.

CRONICA DE SOCIEDAD

De paso para Cheles, donde permanecerá varios días, estuvo ayer en nuestra capital la Sra. Condesa de Cheles, acompañada de su hijo D. Ramón de Arroyo y Manuel de Villena.

—Después de larga temporada en Sevilla, á donde fueron con motivo de las fiestas de Semana Santa y Ferias de aquella capital, han regresado á Badajoz los señores Vizcondes del Parque.

—Se encuentra enferma de cuidado la Sra. D.^a Matilde Benítez Donoso, madre del Contador de los fondos de esta Diputación Provincial, D. Ricardo de la Cueva.

—Salió para Burguillos, su residencia, para volver en breve á nuestra capital, el médico de aquel pueblo y exdiputado provincial, D. Juan Zapata.

CÉSAR.

UNA BODA

Ayer se efectuó el enlace matrimonial de la gentil y bella señorita Emilia Tena Alba, con el distinguido empleado de Aduanas, D. Francisco Rubio Marín.

Bendijo la unión, que tuvo lugar en el hermoso templo de San Andrés, el párroco de dicha iglesia, apadrinando á los contrayentes la Sra. D.^a Ramona A. B. madre de la novia y el Sr. D. Cándido Rubio, padre del novio.

La desposada vestía riquísimo traje de

seda blanco, con prendidas de azahar y cubría su gentil figura con finísimo velo blanco, llevando en la mano un ramo de azahar del tiempo.

Los niños Pacita Carapeto y Pepito Alba, llevaban la cola del traje de la novia.

Terminada la ceremonia religiosa, los desposados y todos los señores del acompañamiento, se trasladaron al comedor del Hotel de las dos Naciones, donde les fué servido un exquisito lunch, con verdadero derroche de dulces, champagne, licores y habanos, que pronto llenó de alegría el amplio salón, artísticamente colocado por la acreditada casa de Pastelería y Repostería «La Perla», que confirmó bien legítimamente el buen nombre de que disfruta, obteniendo las aprobaciones de toda la concurrencia.

El elemento joven se entregó pronto á sus naturales expansiones, cantándose escogidos trozos musicales que fueron muy aplaudidos por los distinguidos concurrentes, siendo de notar las lindísimas canciones con que la gentil y hermosa desposada obsequió á sus convidados.

La velada, entre alegrías de todos los concurrentes y felicitaciones efusivas para los nuevos esposos, á quienes enviamos la nuestra muy sincera, transcurrió animadamente hasta altas horas de la noche, en que los contrayentes iniciaron el desfile.

Entre las numerosas personas que concurren figuran, y lamentamos desde luego las omisiones en que podamos incurrir, además de los novios y padrinos, las señoras y señoritas de Carapeto, García de la Rosa, viuda de Sánchez Barriga é hijas, señoritas de García de la Sota, señoritas de Delicado, señora de Medina y hermana, señora y señorita de Romero, señora de Lillo, señorita de Becerro, señorita de Rubio Marín, señora de González Correa, señora de Alba, señorita de Tena y señores de Alba.

Por el sexo fuerte recordamos á los señores Carapeto, Barriga, Domínguez, González, García de la Sota, Quiñones, Becerro, Romero, Albarrán, Abarrategui, Ramos, Tena, González Correa, Giles, Rubio, Marín y Correa.

Los exploradores en España

La fundación en Badajoz

Ayer publicamos los nombres de los señores que han constituido el comité provincial de Badajoz, para la organización del simpático instituto, ya fuerte y con vida propia, en otras capitales que se nos han anticipado.

En nuestra capital se ha acogido con verdaderos entusiasmos la idea de esta fundación para la provincia, y son ya numerosas las personas que nos han preguntado diversos detalles á ella relativos, con el propósito de entrar á formar parte de la misma.

Por esta razón, estimando lo conveniente para el más completo conocimiento de lo que es este instituto, á continuación empezamos á publicar, habiendo de seguir por partes, y en días sucesivos, lo que sobre ello nos dice el libro mismo de los estatutos y reglamento de los exploradores:

Origen de los boy-scouts

Un insigne general inglés, sir Robert Baden-Powell, el tenaz defensor de Mafeking, sitiado por los boers, alicionado por la guerra del Transvaal, estimó como una necesidad imperiosa para el porvenir de su país, la transformación de las juventudes actuales en muchachos vigorosos, bien preparados para la vida, de una moralidad sólida y profundamente apasionados de su patria. Para lograrlo, creó en 1908 esta hermosa institución de los boy-scouts que tan sorprendentes resultados está dando.

En su modestia, definió su pensamiento diciendo «que se proponía desarrollar el espíritu de ciudadanía en las generaciones jóvenes».

Sin embargo, y aun cuando este enunciado abarca tanto, se propuso algo más, como lo evidencian los párrafos que siguen, traducidos de la memoria sobre el movimiento de los boy-scouts, publicado en Enero del pasado año.

La instrucción, dice este documento, comprende tres fases:

1.^a Individual.—Desarrollar el carácter del muchacho; es decir, su honorabilidad, arrojo, espíritu de observación y de deducción, la confianza en sí mismo, su energía y su caballerosidad.

2.^a Profesional.—Desarrollar las inclinaciones de cada muchacho hacia una profesión, para que pueda sacar provecho de esta. Los individuos son estimulados á conseguir este resultado por sí mismos, mediante la concesión de divisas ó distintivos honoríficos.

3.^a Servicio público y auxilio mútuo.—Se procurará que todo muchacho, como parte de su deber, haga algo en favor del prójimo todos los días.

Entre las varias instrucciones que reciben, está la de salvamento y cuidados en casos de accidentes. Hay unidades de boy-scouts organizadas con miras al servicio público, como vigilantes de costas, bom-

beros, ambulancias, misioneros, ciclistas y mensajeros.»

Una carta interesante

A las gestiones que el señor marqués de la Frontera, se apresuró á pactar cerca de la compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, apenas conoció las quejas que los ganaderos formulaban y de las que nos hicimos eco, se le ha respondido con la siguiente carta del director adjunto:

«30 de Abril de Abril de 1914.

Excmo. Sr. Marqués de la Frontera.

Mi distinguido amigo: Tengo el gusto de manifestar á V. que, á fin de dar satisfacción á los deseos que se ha servido expresarme en su atenta del 27 del corriente, han sido tomadas por esta Compañía todas las medidas oportunas para que sean atendidos en todo cuanto sea posible, los pedidos de jaulas hechos en la estación de Badajoz para los embarques de ganado.

Con este motivo, creo oportuno indicar á usted que, al darme cuenta el servicio de movimiento de las disposiciones que ha tomado con tal objeto, me manifiesta que del mismo modo que ha ocurrido en casos anteriores, existe en el presente alguna exageración en las quejas hechas por los interesados y que, también como otras veces, la causa de no tener á su disposición todas las jaulas necesarias, depende de acumularse en un mismo día un gran número de pedidos.

Por parte de esta Compañía ha quedado establecido el servicio de los transportes rápidos tanto para los ganados como para el retorno de material vacío á los puntos de embarque. Desde el día 24 al 27 se han enviado á Mérida, para las necesidades de toda aquella región, por trenes de viajeros y de mercancías rápidos, 55 jaulas, ó sea un término medio de 14 diarias próximamente, que viene á corresponder con la importancia del embarque diario medio en la misma región: pero así como para el día 23 el pedido era solo de 5 jaulas, ya el día 25 habían solicitado 27 jaulas.

No ha de ocurrirse al claro talento de usted que, haciéndose los pedidos de material en forma aglomerada, habrá de existir siempre insuficiencia, por muy grande que fuera el número de jaulas de que la compañía pudiera disponer, para un transporte que dura escaso tiempo durante el año, y que queda sin aplicación en el resto del mismo, circunstancia que hace pensar en la evidente conveniencia, para los intereses de todos, de que pudiera establecerse algún acuerdo que permitiera distribuir ordenadamente los embarques de ganados.

Reiterando á V. mi ofrecimiento de que por parte de esta Compañía se hará cuanto sea posible para facilitar la rapidez de estos transportes, queda como siempre suyo afectísimo y sincero amigo s. s. q. s. m. b.

N. NICOMEDES.

Circo gallístico

Porque la costumbre tiene casi la misma fuerza de la ley, llamémosle circo gallístico, al reficero de gallos. Hoy, como han visto nuestros lectores venceremos el mal hábito y sus inclinaciones ante los fueros de la gramática, de los buenos hablantes, los cuales nunca escriben eso de gallístico, aunque los aspen.

Y no se diga que una revista de gallos nada tiene que ver con la gramática, puesto todo está en todo y «todo es lo uno y lo mismo»; y el buen decir no ocupa lugar.

A las diez y media de la mañana, empezó ayer la sesión.

La presidencia está serena, imparable, como los señores que forman un «Tribunal internacional de la paz»... en tiempo de guerra.

Los dueños de los gallos sienten una leve emoción, como los ministros de la Guerra, de las naciones beligerantes, porque es grave su responsabilidad moral. Ellos crían á los combatientes, y les dieron el armamento, y los prepararon y fortalecieron para la lucha...

Pero la emoción honda, el frío por la espalda de que hablaba Job, eso solo lo sufren los gallos, que van á vencer ó morir.

Es decir, hay opiniones. Algunos piensan que el gallo inglés tiene instinto de conservación; pero otros opinan que no tiene ese instinto y que también carece de sensibilidad.

Como el cerdo nace para ser comido, según Voltaire, y la sardina para ser tragada por el sollo, según Shakespeare, el gallo inglés ha nacido para pelear, sin sufrir! Esto decía ayer mañana un erudito, es decir, uno «que con erudición, ¡cuanto sabría!»

Y véase otra vez cómo, por «ser todo uno y lo mismo», el Refidero puede asemejarse á una siniestra caricatura de la guerra, de los ministros y de un «Tribunal Internacional de la Paz».

En primer término pelearon un pollo habado, de Pedro, y otro colorado, retinto, de Sito. Omitimos el peso, la puya y la du-

ración del combate, porque el historiador debe despreciar los hechos de los seres insignificantes, como el pintor prescinde de los detalles inexpresivos.

Estos dos gallos son dos seres modestos que se matan en cumplimiento de un deber, como dos gladiadores esclavos.

Con las cinco pesetas que ganó, comprará el colorado su libertad.

La segunda pelea fué mejor que la primera, sin pasar de regular.

El pollo de Pedro era cenizo, de 3-3, puya 18, y el de Sito vestía túnica color naranja, con el mismo peso y un milímetro menos de espolon.

Estos dos bichos, regulares, eran más habladores y enfáticos, que los animales de Rostand, porque sabían algo de la Historia de Roma.

—Aquí os traigo la paz ó la guerra, elegid, dijo el cenizo.

—Elige tu mismo, replicó el naranja.

—Pues la guerra, repuso el cenizo arrastrando las alas.

Y al final de la guerra hicieron tablas.

La tercera pelea fué de jacas y no tuvo nada de particular.

De Pedro era una jaca, ceniza, de 3-5, y de Sito la otra, naranja, de 3-3 y 12, ambas fuertes.

La naranja, ó la anaranjada, mejor dicho, se daba mucha importancia porque un ascendiente suyo fué de un criador de Narvaez, pero murió como cualquier plebeya, porque su enemiga le dió la puntilla.

—La vida es sueño, dijo la vencedora, que al verse herida, se sintió filósofa.

—No, la vida es una pesadilla, contestó la vencida, y expiró.

La cuarta pelea, la última, resultó muy notable. ¡Aquello no eran dos pollos, eran dos héroes, un Cid y un Aquiles.

¡Soberbios ambos, con la única soberbia que no es ridícula, la que desafia á la muerte!

Los pollos de 3-9, puya 15, de Pedro, y de 3-7, puya 15 el de Sito, hicieron tablas. Sin fuerzas para pelear, siguieron odiándose.

—Te desprecio, dijo el habado, que era de la raza azul de chantecler.

—Y yo, que soy un estoico, replicó el retinto, desprecio á toda la familia de las gallináceas!

Y no hubo más.

KALED.

Elecciones municipales.

Ayer se verificaron en varios pueblos de la provincia segundas elecciones municipales, por haber sido anuladas por la superioridad las primeras que se celebraron en Noviembre pasado.

En el momento que empezamos nuestra tarea de la noche, en la confección de este diario, no se han recibido en el Gobierno civil, á donde acudimos á informarnos, más que noticias del pueblo de Bodonal, las cuales dicen que se ha verificado la elección con toda tranquilidad.

Del escrutinio salieron vencedores cinco candidatos conservadores.

Estas son las noticias que de las elecciones municipales celebradas ayer, hemos podido recoger.

Seguramente en nuestro número de mañana podremos dar detalles de todos los pueblos en que hubo ayer elecciones municipales, así como el resultado de las mismas.

Véase en 4.^a plana el aneje de sío Sres. LÓPEZ y DONCEL.

El descanso dominical

Durante el domingo, día de ayer, se redoblaron por la autoridad gubernativa y los agentes á sus órdenes, las medidas necesarias para que se cumplieran estrictamente en esta capital, las prescripciones de la ley del descanso dominical.

Con tal motivo, y por no dar el debido cumplimiento á la mencionada ley, fueron denunciados como infractores de la misma, los industriales de la capital señores Hijos de Cordero y don Angel de la Oliva, ambos dueños de establecimientos de zapatería.

A dichos señores se les ha multado en la cantidad de ocho pesetas.

Hotel Garrido

El dueño de este acreditado Hotel, vende á plazos, en muy buenas condiciones, ó arrienda durante los días de la próxima feria de Mayo, la magnífica y espléndida caseta con todos los accesorios á ella inherentes, como veladores, sillas, etc., que en años anteriores tuvo instalada en el Real de dicha feria.

Información Telegráfica y Telefónica.

De nuestro Corresponsal especial en Madrid

"PATRIA"

ESCUELA MILITAR PARTICULAR.—Director: don Luis Recio Andreu. Capitán de Infantería.—Plaza de San Francisco, núm. 1, BADAJOZ.—Preparación completa para los individuos sujetos al servicio militar, que deseen ser soldados de cuota en cualquier arma ó cuerpo del Ejército. Profesores de todas las armas. Completo material de enseñanza.—Pídanse reglamentos y detalles al Director.

PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR
D. JOSÉ ALVAREZ ESCRIBANO
Falleció el 5 de Mayo de 1913,
A LOS 68 AÑOS DE EDAD,
habiendo recibido los Santos Sacramentos.
R. I. P.
Su viuda, hijos, hijos políticos,
nietos y demás parientes,
Ruegan á sus amigos se
sirvan encomendarle á
Dios.
Las misas en sufragio de su alma, se
celebrarán los días 5 y 6, en la Iglesia
parroquial de Villanueva de la Serena.
Hay concedidas indulgencias por va-
rios señores Prelados, en la forma acos-
tumbada.

Cogida de Belmonte

El cuarto toro de la tarde ha cogido al diestro Belmonte, causándole un puntazo, que le impide seguir la lidia.

Accidente desgraciado

El ascensor de una casa de la calle de Velázquez, número 20, cojió á la portera de la casa, llamada Josefá Canameres, la cual se encuentra moribunda.

El día de los niños

Con menos animación que la que se pensaba desde los primeros momentos y principios de los trabajos de organización, se ha celebrado en el Salón Parisiano, la titulada fiesta «El día de los niños».

Esta simpática fiesta debía haber sido presidida por D. Jacinto Benavente, el cual se ha visto privado de asistir por el fallecimiento de una hermana suya.

Se leyeron hermosos artículos alusivos al acto y se repartieron además premios á la belleza infantil.

Los niños que asistieron á la fiesta celebrada en el Salón Parisiano, fueron obsequiados con magníficos estuches de exquisitos bombones.

Partido de foot-ball

Entre el equipo España, de la capital de Barcelona y de la Sociedad gimnástica de Madrid, se ha jugado un partido de foot-ball.

Los equipos quedaron empatados.

En virtud de este empate, el equipo España concurrirá al partido de campeonato que se discutirá al fin.

Publicación de cuentas

La comisión de la liga popular contra la tuberculosis ha publicado la justificación y estado de cuentas de la fiesta de las flores.

En la publicación de estas cuentas se dice que se construirá un sanatorio para tuberculosos.

Aumento de personal

En virtud del crédito especial que se concede á la Dirección de Correos para implantar las reformas en el cuerpo que exige la ley acerca del mismo, publicada por el Sr. La Cierva, se aumentará en 550.000 pesetas el personal del cuerpo.

Junta general

Se ha verificado la Junta general de accionistas de ferrocarriles del Norte, presidida por el Sr. Rodríguez San Pedro.

Según la memoria que se leyó, han aumentado los ingresos en 4.222.479 pesetas, con relación á lo que el año anterior tuvo de ingresos la misma compañía.

Los consejeros fueron reelegidos, para volver á ocupar sus cargos, otorgándoseles un voto de gracias por su gestión anterior.

Accidente automovilista

En la calle de Antonio López, un automóvil que marchaba á gran velocidad, arrolló al niño Francisco Martínez Abión.

El niño arrollado fué conducido á la casa de socorro, donde los facultativos certificaron que se hallaba gravísimo.

El chauffeur ha sido detenido.

Burguete en Madrid

Hoy ha llegado á Madrid el general Burguete.

Estuvo en el Ministerio de la Guerra, visitando al ministro del ramo, Sr. Echagüe.

Se asegura que el general Burguete tiene planteada una cuestión personal con el capitán Pignatelli.

Contrabando de tabaco

El teniente de carabineros, D. José Lombarda, ha descubierto un importante contrabando de tabaco en la casa número 3 de la calle de San Lorenzo.

Ha sido detenido el habitante del local, Francisco Cambronero y su mujer.

Una recepción

En la Academia de Ciencias morales y políticas, se ha celebrado hoy una recepción con motivo de dar posesión al nuevo académico D. Rafael Conde y Luque, en la vacante dejada por el conde de Tejada Valdosa.

El nuevo académico leyó un hermoso trabajo sobre Francisco Suárez, el célebre biógrafo jesuita y filósofo grandioso del siglo XVI.

Incendio de una fábrica.—Importantes pérdidas

Por un telegrama oficial de Valencia se sabe que en aquella capital ha ocurrido un formidable incendio en una fábrica de aceites, destruyendo por completo el edificio y toda la maquinaria en él montada.

La fiesta de las flores

Comunican por telégrafo desde Zaragoza, que en aquella capital ha transcurrido el día de hoy con gran animación por todas las calles principales, con motivo de celebrarse allí la simpática fiesta de las flores.

El beneficio fin de destinar á los tuberculosos la recaudación que se hiciera en todo el día.

Las señoritas, luciendo la clásica mantilla española, pedían, entregando flores á cambio de las cantidades que recibían.

Los estudiantes han contribuido también al mayor éxito de la fiesta, postulando por las calles, convertidos en organilleros.

Sábase que la recaudación alcanzada es

grande, aunque aún no se conoce el total á que asciende.

Recepción de académico

Bajo la presidencia del Sr. Echegaray, ha celebrado hoy solemne sesión, la Academia de Ciencias exactas, con objeto de recibir en su seno al nuevo académico electo, Sr. Castellón.

Su discurso de recepción que fué recibido con grandes muestras de admiración, versó acerca de botánica.

Contestó al nuevo académico, el Sr. Lázaro Ibaiza.

La fiesta nacional Madrid.

Toros de Santa Coloma.—Matadores: Vicente Pastor, Gallo, Joselito y Belmonte.—Corrida de Beneficencia

Para la corrida de esta tarde había enorme expectación, viéndose la plaza completamente llena. Asisten los Reyes, que son ovacionados al presentarse en el palco regio. A las cuatro y media hacen el paseo las cuadrillas, que son aplaudidas por el público.

Vicente Pastor, en su primero, toreó como los angeles, citándose como cualquier fenómeno. Con la muleta realizó una colosal faena, matando al Santa Coloma de una superiorísima estocada, que fué ruidosamente ovacionada.

En su segundo, se lució en quites y á la hora de la muerte, estuvo solamente regular.

En el último, que mató sustituyendo á Belmonte, no estuvo muy afortunado, necesitando emplear cinco veces el desca-bello.

Gallo estuvo regular en su primero y mediano en el otro, á los que despachó sin fortuna.

Tampoco Joselito alcanzó ruidoso éxito, limitándose á salir del paso.

Cogida de Belmonte

Belmonte, el torero de la emoción, tuvo la desgracia de ser alcanzado por el cuarto toro, despues de administrarle media estocada desprendida, sufriendo un puntazo en el muslo derecho, de tres centímetros de extensión, siendo su estado leve, afortunadamente. En la enfermería de la plaza se le practicó la primera cura, que el trianero sufrió con gran entereza, quejándose de la mala suerte que tiene en la plaza de Madrid.

Una vez curado fué trasladado á su domicilio, afirmando el diestro que la herida sufrida es de escasa importancia.

Valencia

Reses de Vicente Pérez, por Larita. *Saleri II y Pacorro.*

Larita estuvo bien en sus dos toros, aplaudiéndose mucho sus faenas.

Saleri II alcanzó las orejas de sus dos toros, á los que despachó muy acertadamente.

En quites muy lucido, confirmando su buen estilo de torero.

Pacorro alcanzó poca suerte con sus enemigos, en los que quedó regularmente.

Vista Alegre

En la plaza de Vista Alegre han toreado esta tarde los matadores *Mazzantini, Osloncio y Celita*, que estuvieron bien en la lidia de las reses que á cada uno les correspondió lidiar y matar.

Tetuán

Novillos de Garridos, por los matadores Infante, Marquina y Montes II.

Infante, regular en el primero, alcanzando la misma nota en su segundo.

Montes, mediano en su primero y muy bien en el cuarto, al que suministró una excelente estocada, previo un buen pinchazo en lo alto.

Marquina, también tuvo fortuna en el tercero, al que despues de una buena faena de muleta, le receta media que bastó.

En el último, breve con el estoque, recibiendo muchos aplausos por su labor total.

Zaragoza

Ganado de Albarrán: Matadores, *Algabeño II, Herrerin y Ballesteros.*

Algabeño II muy bien en su primero y superior en el cuarto, en el que alcanzó la oreja del animal.

Herrerin, en su primero, sólo estuvo regular y superior en el quinto, en el que también obtuvo la oreja.

Ballesteros, bien en sus dos toros, recibiendo aplausos del respetable.

Durante la lidia del segundo toro, fné alcanzado el picador Rifoñes, ingresando en la enfermería, donde fué curado de una herida que, según el parte facultativo, le impedía continuar la lidia.

Bilbao

Matadores: *Cocherito de Bilbao, Torquito y Paco Madrid.*

Cocherito, en el primero, estuvo mal, recibiendo muestras de desagrado de sus paisanos. Tampoco en su segundo fué muy afortunado; sin embargo, alcanzó mejor suerte que en el anterior.

Torquito, afortunado en el segundo, en el que fué muy aplaudido y mal en el cuarto, recibiendo un recadito del usá.

Paco Madrid, mediano en el tercero, donde no lució su estilo de matador, y muy bien en el cuarto, en el que fué ovacionado.

Barcelona

En la nueva plaza de toros «Sport», se han lidiado esta tarde reses de Campos Varela, por las cuadrillas de *Alcalareño* y Mejía.

Alcalareño estuvo bien en su primero, en que le dieron la oreja, quedando sólo regular en el segundo.

Mejía también estuvo regular en uno y superior en el otro, ganándose la oreja.

Las Arenas

En la plaza de Las Arenas, de la ciudad condal, lidiaronse bichos de Pablo Romero, á cargo de Fuente, Puig y Valencia.

El primero, despues de un trabajo desgraciado con su primer morlaco, consiguió levantarse algo con una faena superior que hizo en el segundo.

Puig se ganó una oreja, escuchando muchos aplausos del respetable.

Valencia tuvo toda la tarde el santo de espaldas, no consiguiendo hacer nada de particular en ninguno de sus bichos.

Gijón

Torearon esta tarde en nuestro circo, Esquedo y Praderito.

El primero alcanzó un triunfo ruidoso, obteniendo las orejas de los dos bichos que mató superiormente.

Praderito también estuvo afortunadísimo, consiguiendo una ovación por la faena de su primer enemigo y concediéndole la oreja por el segundo.

Granada

Han actuado esta tarde en la plaza de toros de esta capital, *Araujito* y Salinas, escuchando palmas el primero, que trabajó con gusto y resultando el segundo cogido por la axila derecha.

En la enfermería, los médicos que asistieron al desgraciado diestro, diagnosticaron que su estado era grave.

Provincias.

Náuticos dimisionarios

Telegrafían desde Bilbao que van llegando á aquella capital los náuticos dimisionarios del Neurartlé.

También están llegando los de otros buques.

Ofrecimiento de fondos

La sociedad náutica Liverpool, pone á la disposición de los dimisionarios los fondos de su caja.

Sobre la desaparición de una niña. Crimen oculto

Comunican desde Orense que la niña desaparecida hace cuatro meses en aquella capital, ha sido encontrada, pero muerta y en estado de descomposición, que acusa hacer tiempo que la muerte había ocurrido.

Al cadáver le faltaban el brazo derecho y el pié izquierdo.

El suceso ha producido general expectación, despertando gran interés por descubrir al autor ó autores del inhumano crimen.

De Marruecos.

Tetuan

Telegrama oficial

Se ha facilitado un telegrama oficial de Tetuan, el cual dice que á la mehalla Jalifa se le ocuparon dos casas á orillas del río Marfín.

A 600 metros de la margen del río se produjo una escaramuza, causandosele bajas al enemigo.

Este dejó abandonado en el campo un cadáver que recogieron nuestros soldados.

En nuestras fuerzas resultaron cuatro moros de los adictos, con heridas.

Sorpresa de los moros

Larache.—Los moros atacaron á nuestros soldados, por sorpresa, al hacer la aguada en la posición de Muley Busalen, ocasionándonos un muerto y un herido.

Despues los moros rebeldes intentaron robar el ganado de la kábila de Muley Musat, siendo rechazados por nuestros soldados, que les obligaron á retirarse.

Tanger

Joven salvada por los indígenas

Tanger.—Al regresar de una excursión al cabo Espartel, una joven francesa acompañada de un criado moro, apareció un indígena con fusil en mano, amenazando al criado que acompañaba á la joven, el cual huyó.

La joven fué robada por el indígena amenazador y por otros más que le acompañaban, llevándose la montada en el caballo que la conducía, el cual se llevó despues y á la joven la quedaron abandonada en el campo.

La revolución en Méjico.

Una palabra de Carranza

Nueva York.—Carranza ha dado formal y solemne palabra de firmar el armisticio que se proyecta acerca del conflicto de Méjico y los Estados Unidos.

Mal efecto

Nueva York.—Ha producido en general, muy pésimo y desastroso efecto, la dimisión que ha presentado el ministro de Negocios Extranjeros de Méjico, Sr. Porfírio y Rojas.

La toma de Tampico

Nueva York.—Se ha confirmado de un modo definitivo la toma de Tampico, que se resistía la opinión á creer y aceptar.

Elección de presidente

Nueva York.—Entre las noticias recibidas hoy, circula la de que probablemente se verificará una elección de presidente, en la cual nada de extraño tendría la derrota de Huerta.

Los americanos atacados

Veracruz.—Un grupo de soldados mej-

icanos ha atacado á los yanquis en las inmediaciones de Veracruz.

Los agresores se dice que pertenecen al bando de Zapata.

¿Se retira Huerta?

Se dice con extraordinaria insistencia que caso de que, por cualquier circunstancia imprevista, llegara á romperse el armisticio, Huerta se retiraría inmediatamente de la presidencia.

Cambio con Portugal

995 y 1.000 reis el duro

Sabasta de rastrojeras.

La Sociedad de Labradores de Puebla de la Calzada, saca á subasta los siete lotes de espigas, pastos y gramas, en que se halla dividido este término, de cabida aproximada *dos mil trescientas nueve fanegas.*

El pliego de condiciones está de manifiesto en el domicilio de la Sociedad, Plaza 4, donde tendrá lugar la subasta el día 5 de Mayo próximo, y hora de las 11 de la mañana.—El Presidente, *Sancho Co-nejo.*

Noticias.

Ha vuelto á reaparecer en el teatro López de Ayala la completista *Flerida*, en sustitución de *Sari-Maró*, que fué protestada por el público la noche de su debut.

Han sido fijados en las esquinas los carteles anunciadores del debut de Carmen Cobena, que se verificará el próximo día 9.

El tan conocido novillero en esta capital en la cual goza tantas simpatías, «Alfarero», sido contratado recientemente para lidiar en Marsella (Francia), tres novilladas.

Se está haciendo en la calle de Moreno Nieto una instalación de alumbrado eléctrico y otra en el paseo de la plaza de la Constitución, para las próximas fiestas de la feria de Mayo.

La guardia de seguridad ha recogido estos últimos días gran número de armas procedentes de cacheos realizados.

Hemos recibido en esta redacción algunos números de la titulada revista de la «Feria de Mayo», dedicada á la de este año, gracias á la amabilidad de su editor, D. Antoliano Claramón.

Verdaderamente, la revista que nos ocupa, tirada en los talleres de «La Minerva Extremeña», encierra gran gusto en su confección y en cuanto á su texto, lo avaloran firmas locales.

Anoche volvió á abrir sus puertas el Pabellón Extremeño, sito en la memoria de Menacho, debutando la pareja de baile, Hermanas Leal.

Se están instalando en el real de la feria las casetas del Casino y de la Granja agrícola, y en el sitio de costumbre las tribunas para presenciar la batalla de flores.

Se vende En el sitio de Quinana, término de Los Santos (Badajoz), una alameda con setecientos álamos negros y cincuenta y ocho blancos. Para tratar, con D. Angel Fernández, en Villafraña de los Barros.

Registro Civil.

DIA 2

Fallecidos.

Perfecta Agudo Amores, 33 meses, enteritis aguda. San Roque.

Nacidos.

Juana Rollano García, Alameda Vieja, 38. Luis Ramos González, Espronceda, 4. Demetrio Gallego y Gallego, Plaza de Alfonso XII, 7.

Cafés y Teas,

marca JÚPITER, los mejores.

Luis Gomez Rivero.—Badajoz.

Colegio del Carmen

de 1.ª y 2.ª enseñanza, único de esta clase en la capital, incorporado al Instituto, con profesorado facultativo.

Director, licenciado D. José López Prudencio.

"ESPAÑA,"

Escuela Militar de Infantería (Badajoz). Director: Don Antonio Delicado Vidal (Capitán del Regio. Castilla, mím. 16).

En esta Escuela se dá la instrucción necesaria á los reclutas que deseen ser «soldados de cuota».—Para detalles y reglamentos al Director.



Francisco Buiga Blanco

Sobrino de MÁXIMO BLANCO.

Felipe Checa (antes Larga), 51.—BADAJOZ

DE ARTE

Tendencias evolutivas en la pintura moderna

VI y ÚLTIMO.

Después de la lluvia de nuevas ideas que han inundado el campo de la pintura, desde los tiempos de Claudio Monet...

Hay una circunstancia que la está llevando insensiblemente hacia un aspecto nuevo, como nuevas son las estéticas que hoy privan...

¿No indica también esto que hay un cierto y unánime propósito de oponer un dique a la invasión de las nuevas teorías...

Tanto se ha venido machacando sobre este punto que, aunque lentamente, esas novísimas ideas que en Francia siguieron su rumbo natural...

De esta manera se ha ido evolucionando para llegar con rapidez notoria desde los matices universales del arte...

Estamos, repito, en la primera fase de una serie de evoluciones, perfectamente lógicas y ordenadas, que han de llevar a poca costa a la pintura al renacimiento...

Por esa razón, cuando en la marcha del arte, constituyendo ya una época histórica como la presente, aparecen entre la diversidad de modismos, tendencias y orientaciones...

Tal acontece con el advenimiento de las teorías futuristas de Marinetti. Se ha escuchado este nuevo grito de rebeldía con una indiferencia rayana en menosprecio...

Si el futurismo, admitiendo de él únicamente el sentido renovador que esencialmente le distingue, apareciese en el periodo decadente de esta época...

Esto, hablando sobre el origen del movimiento futurista, es decir, sobre el credo revolucionario de Marinetti que de ninguna manera pueda referirse a la respuesta dada al tan discutido literato italiano por un grupo de pintores y escultores...

De tal forma, que únicamente bajo la salvaguardia de libertad que ampara toda manifestación artística se puede conceder beligerancia a los firmantes del famoso manifiesto hecho público en el teatro Chiasella...

En lo que a la pintura se refiere, yo entiendo que el futurismo no merece el honor de que se le discuta seriamente. Puede admitirse como pasatiempo, como curiosidad...

Ante la agresividad y la violencia de sus pinturas, nulas por completo de toda emoción artística que no sea un conjunto desdichado de líneas y colores...

—Nosotros sostenemos que un retrato no debe parecerse al modelo. Otro: Millares de kilómetros nos separan del sol, pero esta circunstancia no impide que la casa que tenemos enfrente esté empotrada en el disco solar.

—¿Cuántas veces no hemos observado sobre la mejilla de la persona con quien hablamos, el caballo que cruzaba allá lejos, al otro extremo de la calle? —Un perfil no está nunca inmóvil delante de nosotros, porque constantemente aparece y desaparece...

—Para qué seguir más? Es una serie no interrumpida de tan arbitrarios y disparatados principios, que no se concibe que puedan tomarse en serio sin mandar a un manicomio a todos los pintores y escultores futuristas con Boccioni a la cabeza.

Y como creo que esta nueva escuela, junta con el graciosísimo divertimento de Picasso, el cubismo, y las novísimas ocurrencias de los orfícos y los simplicistas que han aparecido este año en el Salón de Independientes de París, no pasan de ser bufonadas de la pintura...

Brevemente, con la ligereza que se precisa para no hacer interminable este estudio, han quedado señaladas las orientaciones que más han influido en la formación de las características de la pintura moderna...

Pero tomando un punto de vista exterior que permita estudiar en conjunto y libre de prejuicios el complejo movimiento artístico actual, observaremos que como indicábamos al comienzo de estos artículos...

Respecto al grado superior de cultura en que España se encuentra actualmente, en lo que a la pintura se refiere, mucho pudiera decirse, para nuestro honor. Porque si es verdad que la prudencia aconseja no hacer fe en los que colocan a nuestra patria en la aureola de un apogeo...

(1) El 8 de Marzo de 1910.

admitirse, porque sería incurrir en el más completo desconocimiento de la vida exuberante de nuestro arte.

Para acertar, coloquémonos en ese término, medio que inspira alientos, que incita a la lucha, que nos da conciencia del propio valer...

Adelardo Covarsi. Badajoz 28 Marzo 1914.

Usagre: En la dehesa de la «CHARNECA», de este término, propiedad de D. Manuel Pidal, se venderá ochocientas fanegas de rastrojos de trigo, cebada y avena...

Desde San Petersburgo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL) Asamblea del partido democrático socialista.—Falta de unidad de principios.—Procedimientos gubernamentales.—La triple entente.—Cuestiones balcánicas.

La conferencia del partido socialista-democrático de Rusia, ha terminado sin señalar un progreso en el desarrollo de la acción y de la propaganda. Lo mismo que la precedente asamblea de los octubristas...

Según la opinión de los más imparciales diputados de ambas fracciones, nada se ha podido sacar en limpio del conjunto de los debates sostenidos durante cinco días. Lo único que parece bien demostrado...

Los periódicos de la derecha son precisamente los que más se complacen en publicar amplias informaciones de la asamblea. Reunieron 120 representantes, comprendiendo además de los 52 diputados de la Duma...

En los círculos diplomáticos se aprecia la conveniencia de que la Triple Entente complete sus acuerdos. Recuérdese que cuando Sarnow propuso a Francia y a Inglaterra la constitución de una conferencia permanente en Inglaterra (Londres)...

En los círculos diplomáticos se aprecia la conveniencia de que la Triple Entente complete sus acuerdos. Recuérdese que cuando Sarnow propuso a Francia y a Inglaterra la constitución de una conferencia permanente en Inglaterra (Londres)...

La triple alianza explotó las circunstancias desfavorables en que se hallaba la entente, y en sus rápidos acuerdos llegó a veces hasta

REGALOS del Correo de la Mañana. De la serie de noventa cupones, canjeables por un bono numerado, para el sorteo de los Tres premios en metálico...

Primer premio 100 pesetas.—Segundo premio 50 pesetas.—Tercer premio 25 pesetas.

sacrificar las pretensiones particulares en favor de los prestigios del grupo.

La nueva conferencia creada por Sarnow, tiene por objeto concertar y adoptar rápidos acuerdos entre los gabinetes de Londres, París y San Petersburgo...

RUTOFF. San Petersburgo, Abril 1914.

Coches de alquiler PARA Paseo y Viajes.—Antonio Gudiño (El Portugués). Melchor de Evora, 16 y Alameda Vieja 20.

De Mercados.

Boletín de Cotización Carnes. Precio medio en pesetas por kilo en canal.

GANADOS EXTREMOS Madrid. Vacas, de 1'67 a 1'78 pesetas. Corderos, de 1'50 a 1'53 id. Cerdos cebados, a 0'00 id.

Barcelona. Vacas gordas, de 1'60 a 1'65 pesetas. Bueyes, de 1'60 a 1'65 id. Carneros pelados, de 1'70 a 1'75 id. Ovejas peladas, de 1'60 a 1'65 id. Corderos, a 1'80 id. Cerdos cebados, de 1'48 a 1'50.

Concursos regionales de ganados. Cumpliendo lo determinado en las disposiciones vigentes para el caso, la Asociación general de Ganaderos ha remitido al Ministerio de Fomento...

Cereales. (DE NUESTROS CORRESPONSALES). Precio medio en pesetas.

Badajoz. Trigo Rubio, de 14'75 a 15 los 46 kilos. Idem Coruche, de 14'75 a 15'00 idem idem. Cebada blanca, de 6'50 a 7'34'50 los idem. Avena, de 5'25 a 5'50 los 28'00 idem. Garbanzos, de 25 a 30 los 60'00 idem.

Almendralejo. Trigo rubio, de 14'50 a 14'75 los 46 kilos. Cebada, de 6'75 a 7 los 34'50 idem. Garbanzos, de 30'00 a 60'00 idem, según la clase. Aceite, de 12 a 12'25 idem.

Fuente del Maestro. Trigo, fanega 14 pesetas. Cebada fanega, 5'25. Avena fanega, 4'25. Garbanzos fanega, desde 22 a 32 idem, según clase. Habas fanega, 11 idem. Vino arroba, 3'75 y 4 idem. Aguardiente arroba, desde 10 a 21 idem. Vinagre arroba, 3 y 3'25 idem. Aceite arroba, 12 idem.

Zafra. Trigo fanega, 14'50 pesetas. Cebada fanega, 7'25 idem. Habas fanega, 12'00 idem. Avena fanega, 5'00 idem. Garbanzos blandos fanega, 30'00 idem. Garbanzos duros fanega, 25'00 idem. Lana fina arroba, 21'00 idem. Lana basta arroba, 17'00 idem. Borregos (en vivo) libra 0'21 y 0'22 idem.

Villafranca de los Barros. Cebada de 6'50 a 6'75 ptas. los 34'50 id. Habas, 12'50 ptas. los 46'00 idem. Chicharos, 11'50 ptas. los 57'50 idem. Aceite, de 12 a 12'50 ptas. los 11'50 id. Vino de 3'50 a 4'50 ptas. los 16 litros. Vinagre, de 2'75 a 4 ptas. los 16 id. Hay grandes existencias en trigo, habas, vinos y aceite.

Ofertas y demandas. Badajoz: Se vende aceite añejo y fresco, de superior calidad, por partidas. Para tratar, Meléndez Valdés, 51.

—D. Ramón Montero de Espinosa tiene a la venta 14 vagones de trigo rubio superior, para tratar, con dicho señor.

—D. José Rincón Funes, tiene a la venta yeguas con y sin rastra, mulas y muletas, cebada, avena y garbanzos.

—D. Urbano Navasqués, tiene a la venta 300 fanegas de avena; en el sitio de la Corchuela, El propietario vive en la calle Benegas, 14, principal.

—Se desea tomar un agostadero de pastos sin espiga para 1.000 ovejas, de parir, que se halle en este término. Se tomará nota de las ofertas en esta administración.

—Granja de Torrehermosa.—D. Sebastián de la Gala vende 200 ovejas de parir, merinas y de buena clase, que tienen echada simiente. Para tratar, con dicho señor, en el mencionado pueblo.

—Puebla de la Reina.—D. Antonio Ginés, vende 700 carneros merinos castrados, y 150 borros merinos; dirigirse a su dueño en dicho pueblo.

—Villafranca de los Barros: D. Manuel Pidal tiene a la venta 1.500 ovejas de parir, con su simiente; 400 borros y primales; 500 ovejas, 300 borras, 1.600 borregos y borregas.

—Para tratar con el interesado o su administrador en Villafranca.

—Villalba de los Barros: Don Sebastián García Guerrero, vende 600 fanegas de cebada blanca, de buena calidad.

—Olivenza: Don José Trinidad tiene a la venta dos pisos de cerdos.

—Don Joaquín Piris vende dos pisos de cerdos.

—Don Eugenio Blanco vende 200 fanegas de cebada.

—Don José Correa tiene a disposición de quien lo solicite, 2 vagones de trigo de Llerena.

—Don Baldomero Domínguez vende 140 fanegas de cebada.

—Don Guillermo Mora vende 20 mulas de año y 400 borros.

—Don Vicente Lazo tiene a la venta dos pisos de cerdos.

C. PESINI.

Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases, ventajosísimas condiciones. Oficinas de diez a dos, en Santa Lucía, 1, principal. Teléfono 205.

A las demás horas en «VILLA ENVIADAS», teléfono 344.

Aparato de correos, núm. 24.

Se arriendan

los aprovechamientos de espigas y pastos de las dehesas «Santa Engracia» y «Cañada de Casablanca», a un kilómetro de distancia de la población; con buenos abrevaderos; y a pasto y labor se arriendan una y otra dehesa, lindantes con el Canal de riego y Aguas del Gévoa, que fertilizan una gran extensión de terreno en ambas fincas.

JOSE RINCON.—Constitución, 3.—Badajoz.

Badajoz: Tipografía de Antonio Arqueros. Felipe Checa, 48.

La Smith Premier 10 Visible.

Adquirida por el Correo de la Mañana, recomendamos que se examine antes de comprar ninguna otra, esta incomparable máquina de escribir, la MEJOR y la más barata. DIEZ años de garantía es la mayor prueba!—Únic completa en ventajas. Ventas a plazos y al contado.—Carros intercambiables hasta de 68 centímetros.

Delegado general: OTTO STREITBERGER, Universidad 106, Barcelona. Provincial: VICTORINO GULLON, Colegio Infantes, 2, Toledo.

"Naumann"

Son sin disputa las mejores máquinas para coser y bordar con los últimos adelantos, las más perfeccionadas. Máquinas de hacer medias.

Grandes existencias de todos los modelos y de todas cuantas piezas y accesorios se precisen, para todos los sistemas de máquinas. Enseñanza gratis de bordado.

Venta á plazo: 2'50 ptas. SEMANALES, y al contado. GRANDES DESCUENTOS.

DEPOSITARIO:

Félix Pastor Suárez.

San Agustín, número. 5.—BADAJOZ.



Almacén de Armas

efectos de caza y expenduría de explosivos.— Artículos de viaje y Sport.—Caprichosos objetos para regalos.—Únicos representantes de la acreditada escopeta marca «JABALI».—Guarnicionería moderna.

Fábrica de Mosáicos

Depósito de cemento, yeso, azulejos y pizarras.— Artículos sanitarios, bañeras, Water-closse, bidets, etcétera, etcétera.

CAFÉS: marca Sangay es el mejor.

LOPEZ Y DONCEL.

Badajoz.

El Faro

Enrique Gutiérrez

Arias Montano, 3 (antes Sal).

Tejidos del reino y extranjeros. Depósito de mantones de Manila.

Este acreditado establecimiento, dado lo AVANZADA QUE ESTÁ LA TEMPORADA, ofrece á su numerosa clientela todos los artículos de Invierno, Á MITAD DE PRECIO.

Así, pues, antes de comprar en otro establecimiento, conviene examinar surtido y precios.

EL FARO, Arias Montano, 3 (antes Sal).

Antonio Covarsi.—Badajoz

Representante único en la Provincia de la «Unión Española de Explosivos».

Armas, efectos de caza y artículos para montar.

Escopetas españolas, inglesas y belgas y de la acreditada marca COVARSÍ.

Pistolas automáticas y revólvers de todas clases y marcas, cartuchos y pólvoras negras y sin humo.

Rifles de caza y guerra y carabinas para guardas de campo.

Se facilitan catálogos gratis á quien los pida.



Taller de coches de lujo

DE

Corchado y Robles.

Madre de Dios, núm. 12.—BADAJOZ.

EL PROGRESO

Ramallo

y Salas

Fábrica y Talleres:

CASTILLO, 16.

Almacenes y Despacho:

PLAZA DE LA SOLEDAD, 5 y 6.

Badajoz.

Muebles de lujo y Carruajes de todas clases.

Exportación á toda la provincias.



Esquelas de funeral

En 1. ^a plana á 2 columnas.	90 00
En 1. ^a » á 1 »	45 00
En 2. ^a » á 2 »	40 00
En 2. ^a » á 1 »	20 00
En 3. ^a » á 2 »	15 00
En 3. ^a » á 1 »	8 00
En 4. ^a » á 2 »	10 00
En 4. ^a » á 1 »	5 00

En la imprenta de D. Antonio Arqueros, Larga 48, se admiten para este periódico, hasta las seis de la tarde para las planas 3.^a y 4.^a, y hasta las tres de la madrugada para las planas 1.^a y 2.^a

El Candado.

Anfigno almacén de ferretería. Fabricación de lámparas para gas acetileno, con patente de invención. Lámparas y faroles niquelados para coches, de los mejores sistemas conocidos.

Ventas al por mayor y menor de Carburo de Calcio, en representación de las fábricas de «Berga», «Cubión» y el «Pindo». La marca de estas fábricas es la de mayor rendimiento que se conoce.—Pídanse catálogos y precios á

D. JOSE MUÑIZ

Plaza de la Soledad, número 10. BADAJOZ

La Previsión Española

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

Á PRIMA FIJA

Fundada en 1883.

Domicilio social, en la casa de su propiedad, calle de Orfila, núm. 9, Sevilla.

Representante en Almendralejo

Don Francisco Gamero Galán.

Talleres de Herrería y Cerrajería Mecánica

Torno movido por motor eléctrico

DE

Antonio Ramos

Esta casa hace toda clase de trabajos con prontitud y esmero; armaduras de viguería de doble T; ángulos y entramados para pisos de cristal grueso; cierros de balcones y galerías interiores; cancelas; balconate de toda clase de dibujo; verjas y pasamanos para escaleras; pararrayos con esmerada instalación; norias de todo sistema para sacar agua; cocinas mixtas; aparatos para pesar cereales con patente de invención núm. 49.182; arados de varios sistemas de lo mejor.

Reparación de automóviles

Plaza de Isabel la Católica (frente á los jardines de Castelar)

BADAJOZ.

«AURORA»

Compañía Anónima de Seguros

contra Incendios.

BILBAO

CAPITAL SOCIAL: 10.000.000 de pesetas.

CAPITAL DESEMBOLSADO: 3.000.000 de pesetas

Subdirector en Badajoz:

Don Juan Díaz Ambrona

Calle Trinidad, núm. 18.

AGENTES GENERALES: Alburquerque, D. Pedro Villaruel; Almendralejo, don Elías Calero Orellana; Castuera, D. Manuel de Tena Mora Acedo; Don Benito, D. José Cidóncha Montañudo; Fuente de Cantos, D. Clemente Montón Asensio; Jerez de los Caballeros, D. Manuel Barbosa; Llerena, D. Rafael Domínguez; Mérida, D. Jesús Morollón; Olivenza, D. Antonio Cabrera; Villafranca, D. Julian Megías; Villanueva de la Serena, D. Gregorio Pintado; Zafra, D. Melitón Guerrero; Fregenal de la Sierra, D. José María Gallardo Giménez; Monasterio, D. Francisco Minero.

Representantes en todos los demás pueblos de la provincia.

DOLOR DE CABEZA

Desaparece en 5 minutos con la HEMICRANINA

DEL DOCTOR CALDEIRO.

La Hemicranina es notableísima, no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigore (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las neuralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática, la Disuria, etc. Se recomienda por toda la clase médica.

Se vende en todas las farmacias, y el autor lo remite, por 3'50 pesetas caja.

Arenal, 15 y Puerta del Sol, 9.—MADRID

La Anunciadora

Agencia de publicidad.

Plaza de la Soledad, núm. 18

BADAJOZ.

Academia Preparatoria para

carreras Civiles y Militares

Director:

Don Casimiro González Izquierdo.

Comandante de Ingenieros.

Sección Especial de Correos, á cargo de

DON IGNACIO SANTOS REDONDO, oficial del cuerpo y preparador en varias convocatorias.

Preparación completa para la convocatoria de este año. Honorarios y condiciones, al Director de la Academia.